

## (公社) 岐阜県理学療法士会研修部主催 平成 27 年度 研修会レポート

平成 28 年 2 月 21 日 (日) に行われた (公社) 岐阜県理学療法士会研修部主催 平成 27 年度研修会について報告させていただきます。

今回は、中部学院大学にて、中部学院大学看護リハビリテーション学部 理学療法学科 教授林典雄先生をお招きして、「運動器超音波機能解剖と運動療法との接点」というテーマにてご講演頂きました。今回は、県士会員 91 名と非常に



多くの先生方が参加してくださいました。林先生のご講演は、「超音波を使用した評価や治療には解剖学、触診が重要である。また、超音波は非侵襲的かつリアルタイムに病態を知ることができる」という内容から始まり、超音波と運動療法について分かりやすい展開で進みました。林先生が PT 人生をかけて、運動器理学療

法の発展に尽力されているのが伝わる非常に濃い充実した内容でした。超音波の仕組みや画像の特徴、各種病態や治療法についても、治験や実際の動画を交えながらの分かりやすい説明で、会場の参加者が新鮮な表情で聴講していたのが印象的でした。

講演後の意見交換の場ではフロアから積極的な質問もみられ、運動器超音波機能解剖学に対する興味や実際に導入されている先生方の意識の高さを感じ、この分野に従事する者としての役割は非常に重要であると認識しました。貴重な時間をさいて講演して頂きました林先生、心から感謝申し上げますとともに、先生の講演で学ばせていただいたことを少しでも臨床の場で実践していけたらと思います。また、準備に携わってくれた研修部の皆様、準備や後片付けをお手伝い頂きました会員の皆様、誠にありがとうございました。



学術局研修部 部員  
大垣市民病院 平山晃介